

Suscripción: en Alcoy un mes UNA peseta.—Fuera 1'25 id.—Extranjero y Ultramar 1'50 pesetas.

Año I.

ALCOY, Jueves 6 de Octubre de 1887.

Núm. 4.

Se suscribe en Alcoy en la Imprenta, Redacción y Admón. de EL NOTICIERO, San Lorenzo 11, donde se dirige á toda la correspondencia.

Se admiten Anuncios, Comunicados y Esquelas.

Advertencia.

Hasta que lleguen los cajistas de Alicante y Valencia, solo daremos á nuestros lectores una hoja del periódico.

Estas faltas las subsanaremos en breve introduciendo mejoras que han de ser del agrado del público.

LA ENSEÑANZA DE IDIOMAS.

Deseoso el señor ministro de Fomento de ensanchar en lo que quepa el hasta hoy estrecho recinto en que se venia conteniendo la enseñanza de los idiomas, ha aparecido ya en la «Gaceta» de un decreto reformando esta materia.

El proyecto es de lo mas laudable: la enseñanza de las lenguas francesa é italiana se hará en dos cursos, y en tres la de la inglesa y alemana. El primer curso se dedicará á la lectura gramática y traducción de los respectivos idiomas, y el segundo á la gramática, escritura al dictado y á la conversación, repitiéndose en el tercero estos mismos ejercicios.

Los exámenes consistirán en la lectura, escritura y traducción de un pasaje, además de contestar á dos preguntas sacadas á la suerte. El examen del segundo curso cuando se trata del idioma francés é italiano, se hará en estas lenguas, y el tercero en todo caso.

Se trata tambien en el decreto á que nos referimos, del número de alumnos que podrá haber en cada clase, de la duración del curso, del modo de proveer las cátedras, de la manera en que se ha de constituir el tribunal de exámen, de los catedráticos, sus sueldos, etc., etc.

Ocioso es decir que la disposición de que venimos ocupándonos ha de merecer el aplauso unánime de todos los españoles que aprecien en algo la ciencia y adelantos modernos. La mayor parte de los libros científicos que el saber humano ha dado á luz en estos tiempos están escritos como es natural, en el idioma de sus autores, y los autores de valer generalmente son todos franceses, italianos, ingleses y alemanes. Faltos de buenas traducciones, estas joyas de la ciencia escasamente pueden saborearse de algun que otro hijo privilegiado de nuestro suelo. Los españoles, es ya viejo, no aprovechamos mas que para hacer discursos; así que las fuentes de la ciencia hemos de ir á buscar al extranjero. El medio pues que nos facilite la manera de familiarizarnos con los originales ha de ser, ya que

á falta de otro mejor, un gran paso en el camino de la ciencia muy de aplaudir para los amantes del saber.

Pero como siempre al lado de un gran placer viene un dolor intenso nos resulta hoy que al entusiasmo que nos produce la nueva disposición del Ministro de Fomento se asocia intuitivamente el profundo pesar de ver nuestra propia lengua tan abandonada como pudiera estarlo el ente mas despreciable: cuando lo primero que debieramos saber ante todo, es hablar perfectamente el castellano.

Sabido es que hoy escasamente se exigen en las escuelas elementales de niños algunas nociones de lengua castellana, sin que ya en el transcurso de las carreras se vuelva á mentar la gramática patria si se exceptua por la relacion que con ella tiene la latina y para cuyo conocimiento se exige en el bachillerato el curso de dos años. Así es lo mas frecuente en la vida práctica encontrar hombres hechos y derechos con su título en el bolsillo que cuando antes que nada debieran saber hablar bien su idioma y es por desgracia lo que tienen en mas abandono.

Y es obvio comentar el sinnúmero de graves perjuicios que ignorancia tal nos acarrea. Una sola razon, no obstante que con exponer sencillamente el hecho encontraríamos sin duda muchos asociados á nuestro modo de pensar, ha de bastarnos para demostrar exclusivamente el defecto de que adolece nuestra enseñanza en la actualidad, y de que venimos quejándonos.

Hablamos para conocer, esto es para impeler á los demás á que hagan lo que nosotros queremos. Y esto se consigue hablando claro de modo que nos entienda el que nos oye, y persuadiendo. Para hablar claro es preciso que se hable bien, y bien no podremos hablar si no conocemos á fondo el idioma en que lo efectuamos. Ya lo hemos dicho, lo dirán con nosotros la mayor parte de los españoles son muy escasos los que saben hablar bien el castellano. El que lo hace no lo debe ni con mucho á la enseñanza oficial que se le ha dado; exclusivamente á sus aficiones privadas.

Confiamos, pues, en que han de penetrar en el ánimo de nuestros gobernantes estas consideraciones que someramente hemos dejado correr en estos apuntes. La prensa de Madrid con mejores medios que nosotros no olvide la cuestion, y plantéala en forma, segura de que sus esfuerzos han de ser apreciados con mayor facilidad que los nuestros. Nuestra satisfaccion seria pequeña si para la bola de

nieve hemos conseguido cuanto nos proponíamos.

CRÓNICA LOCAL Y REGIONAL.

Durante las últimas noches hemos asistido á los ensayos que vienen verificándose en el Teatro principal para el grandioso concierto que ha de tener lugar uno de estos próximos, sin que podamos fijarlo definitivamente.

El «Scherzo humorístico», «los valeses», y la «Gavota», composiciones del maestro Esplá, fueron probadas por la orquesta, que la componen los profesores de las tres músicas de la localidad.

Posible es que en dicho concierto oigamos otra vez uno de los números de la misa que se estrenó el último domingo en Santa Maria.

Tendremos al corriente á nuestros abonados en lo que se refiere á esta solemnidad musical que se prepara, y para la que según se nos informa, se han agotado todas las localidades de nuestro coliseo.

Con motivo de haber sido anteayer los días de D. Francisco Molto Valor, jefe del partido conservador de esta ciudad vióse la casa de este importante político, muy concurrida por los numerosos amigos con que cuenta en esta localidad.

La fiesta que los vecinos de la calle de San Francisco dedican á su seráfico patron se ha prolongado hasta el próximo domingo.

En dicho día aparecerá la mencionada calle engalanada, y por la noche, una de las bandas militares de la población, tocará escogidas piezas de su repertorio.

En vista de haber sido nombrado registrador de la propiedad de Puigcerdá don Vicente Pallares y Sanchiz, amigo nuestro, que servía el de Requena se ha hecho cargo interinamente de este, el que desempeñaba el de La Roda.

Un aplauso justísimo merece el Municipio toda vez que ha tenido afan en arreglar el paso de un puente de una acera á otro, colocándose adoquines «ad hoc», que prestan un verdadero servicio muy especialmente en los días de lluvia ya que así se ha hecho, al menos se tuviera cuidado de recomponer particularmente los dos que afluyen á la plaza de la Constitución en las calles del Mercado y San Nicolás, que debido al mucho tránsito de carruajes lo reclaman imperiosamente. Puesto que de ello nos ocupamos, el vecindario de la calle de San José y el público en general, verán con satisfaccion se instalasen dichas baldosas en el extremo de la de Santa Rita, pues angostas una y otra y sobre todo la de San José, en donde el barro dura todo el invierno, los que por allí discurren, al pasar de una parte á otra toman un pediluvio que siempre perjudica y molesta soberanamente.

Creemos muy oportuno el manifestar, como se han presentado algunos casos de difteria en nuestra localidad y siendo esta enfermedad altamente contagiosa, bueno fuera que por precaucion todas las familias y muy especialmente las madres, desde el instante se aperciban de la menor alteracion de la voz, en sus pequeños, llamen al facultativo. Lo propio encarecemos á los profesores encargados de la enseñanza, que deben velar constantemente y tan pronto observen algun sintoma catarral en los niños que concurren á sus colegios, dispensarles de la clase, pues har-

to sabido es que semejante padecimiento es esencialmente contagioso y de funestos resultados.

Si apuntamos las anteriores líneas no es con el propósito de infundir el miedo y el terror; nuestra mision no tiene mas objeto que el dar un consejo, que con seguridad nos lo han de agradecer.

Después de grandes esfuerzos y de nó menos sacrificios pecuniarios, ha quedado terminada la carretera que desde esta ciudad conduce al hermoso y pintoresco santuario de la Fuente roja, y cuan lo todos teníamos derecho á esperar que tal camino reuniese las condiciones propias y apetecibles para poder efectuar el viaje con entera comodidad, resulta todo lo contrario y con esposicion de perder la vida los que se arriesgan á visitar un lugar en el que se conservan nuestras venerandas tradiciones.

Tal vez se nos arguya que las malas condiciones del terreno no han permitido otra contruccion que la que se ha hecho. Si ello es así, contentémonos con lo que nos dan, pero bueno hubiera sido que el receptor de dicha carretera, al considerar su lastimoso estado, no hubiera prestado su conformidad sin antes haberse subsanado los inconvenientes de que hoy adolece.

¿Si será verdad el dicho vulgar de que en Alcoy muchas obras tienen que hacerse dos veces!

Coaste que no aludimos á nadie y que obligados por nuestra mision de periodistas independientes, hemos de consignar y hacer ver cuan o de malo tenemos, para que no ocurran hechos como los que apuntamos.

El lunes 3 del actual un fuerte pedrisco causó daños de consideracion en varias masías enclavadas en la partida de la Canal. No podía ser otra cosa á juzgar por lo que aquí sucedió, pues en la madrugada de dicho día y entre dos y tres, se vió perfectamente el rumor de los truenos, cayendo en nuestra ciudad un abundante aguacero.

El mercado de ayer no pasó de ser mediano, debido sin duda á las operaciones de la vendimia, que absorbe la atencion de los que concurren á vender sus varios artículos.

Ayer se vendian en nuestro mercado las setas que tanto agradan y que todos los años por ahora traen á nuestra ciudad. El precio fué muy módico, cotizándose á sesenta céntimos de peseta la libra.

Mucho ojo, no suceda que den al consumidor gato por liebre y tengamos que deplorar las consecuencias de los perniciosos efectos que determinan, toda vez que la mayor parte de los hongos son altamente tóxicos y difíciles de conocer por su idéntica forma aun entre los mas peritos en la materia.

Ha dimitido del cargo de Alcalde de Sueca, D. Luis Matoses y Palau.

Abnegacion y no poca se necesita en estos tiempos para ello.

Hoy darán principio las fiestas que se celebran en Albayda en honor á su excelsa Patrona la Virgen del Remedio, las cuales terminarán el próximo Domingo.

Son varias las familias que de nuestra ciudad han marchado á presenciar tan notables festejos.

Después de tanta algazara y movimiento como ha habido estos días pasados m...

Manuel Vidal

a las fiestas que se han celebrado por la inauguración de la Casa de Desamparados, Alcoy ha entrado de nuevo en el periodo de la calma y normalidad, viéndose a cada cual respectivamente consagrado a sus ordinarias ocupaciones.

Ha partido en dirección á Concentayna el respetable Sochantre de la Basilia Metropolitana de Valencia D. Francisco Marinéz que desde Agres vino á tomar parte en la Misa del S. Espí.

En los pocos días que ha permanecido con nosotros, ha conquistado generales y vivas simpatías.

Una advertencia á las empresas de coches diligencias entre esta ciudad y Játiva

Sabido es que este servicio viene verificándose en la actualidad, y en virtud de las competencias entabladas, de una manera que no deja satisfecho por completo al público. Sucede que á las cinco de la mañana sale un coche para Játiva, dos á las cinco y media, no volviendo á partir otro hasta las nueve y media de la noche ó sea el correo.

Tues bien: ¿no podría trasladarse la salida de uno de los dos que lo efectúan á las cinco y media, á las ocho y media ó nueve de la misma mañana?

Este cambio, además de ser beneficioso para los intereses de la empresa que lo llevara á cabo, permitiría á los viajeros mayor comodidad en su viaje, máxime, cuando el frío va tomando carta de naturaleza y no son las primeras horas de la mañana las mas apropiadas para trasladarse á Játiva sino se tiene precisión absoluta de ello.

Entendemos que puede arreglarse el servicio que nos ocupa, compaginándose de suerte que sin perjudicarse los dueños de las empresas, prestasen al público toda clase de comodidades que puedan apetecerse.

Habiendo tenido efecto ya la apertura de todos los centros universitarios, apenas quedan escolares en nuestra ciudad, siendo muchos los que han salido á continuar sus estudios.

Ayer salieron los coches atestados de una porción de estudiantes, reinando la mayor satisfacción al despedirse de sus familias. Hoy marcharan á Madrid, Valencia y otras capitales algunos amigos nuestros con igual objeto.

El lunes por la noche principiaron los trabajos de las dos campanas en Albaida

y el martes otras dos para sustituir á las que hoy existen en la torre de la referida Villa. Albaida sin disputa es la población que mas se afana por mejorar y embellecerse. La Iglesia es un magnífico edificio que todo lo merece y por lo mismo no haríamos que un año se colocaron dos para rayos para mayor seguridad en días de tempestad.

No hacéramos á comprender hasta que punto pueda convenir á nuestra población el servicio que presta el coche-correo desde alguna fecha á esta parte.

En un principio llegaba á la hora de costumbre y á la una de la tarde poco mas ó menos ya se repartía la correspondencia; ahora viene mucho mas tarde no habiendo ninguna ventaja de hacerse la conducción por Bañeras como se efectuaba antes directamente por Villena. Desde el momento no resulta beneficioso el público debían las cosas volver á su primitivo estado hasta que tengamos la suerte de contar con una vía férrea. Ayer se repartía el correo muy cerca de las tres.

En la Corte.

La política de la paz se impone en toda Europa, y por los efectos que inmediatamente han empezado á tocarse en las cuestiones puestas ayer en la baza del continente, puede colegirse el eficazísimo objeto que este año han tenido las entrevistas de los jefes supremos de los dos Imperios del centro y los de sus ilustres ministros.

La cuestión romana de solución tandificil; la neutralización de canal de Suez; la cuestión de Bulgaria, de no menos dificultades; el problema de Egipto y en tésis general cuantos atañen á equibrio de la política mediterránea, todas segun revelaciones del telégrafo y de la prensa extranjera, han entrado en un periodo de actividad extraordinaria, bajo los más satisfactorios auspicios y con la esperanza de que cada uno obtenga la solución conciliatoria que palpita en los deseos de Europa que representa los intereses de la paz.

Los partidos amantes de la demagogia hacen sus escarceos inutilmente contra semejante política de la Europa

conservadora. El conflicto de la frontera franco alemana no ha bastado á levantar las tempestades que el radicalismo había deseado. Al presente en Italia los rojos de la península se pronuncian, con motivo del viaje de Crispí á Friedrichsruhe la conferenciar con el príncipe de Bismarck en contra de la alianza de Italia con los imperios, á fin de dificultar la solución de la cuestión romana y el acuerdo con Austria é Inglaterra acerca de la política del Mediterráneo.

Frente á la política de la revolución, que es la guerra se impone la inteligencia de los Gabinetes que es la paz, y como hemos dicho el crédito, que es la balanza de los intereses pacíficos, responde á la energía de los gobiernos con incansables alzas en la cotización de los valores, que hace aumentar la riqueza pública en proporciones gigantestas.

A este sentimiento acaba de responder el movimiento bursátil lo mismo en Londres y en Berlín que en Francia y en esta Corte, siendo este el indicio más claro de la firmeza y de la trascendencia que se dá al planteamiento de las cuestiones cuya solución se espera con vivo interés.

Madrid 5 Octubre.

Sección religiosa

Santo de hoy.—San Bruno confesor.
Santo de mañana.—Nuestra Señora del Remedio San Augusto pp. sta. Ju. la v.

ULTIMA HORA

A la hora de entrar en máquina nuestro periódico (4 de la madrugada) no habiamos

recibido ningún telegrama de nuestro servicio particular.

LA SULTANA

Se recibieron ya los grandes surtidos para la presente temporada de invierno.

Tenemos las mas altas novedades en EMBOZOS y CONTRAEMBOZOS y unos PAÑOS DE CAPA que podemos dar con toda confianza al consumidor.

LA SULTANA
R. FERRERS Y COMPAÑIA

RETRATOS

representando al
GENERAL BOULANGER
Se venden en la Imprenta de este periódico, San Lorenzo 11.

PAPEL

COMERCIAL Y SOBRES

Hay a la venta. S. Lorenzo 11.

Imp. de El Noticiero, Sta. Lorenzo

SECCION DE ANUNCIOS

GUANOS REFORZADO

RECOMENDADOS PA^RA

Trigos, Cañamos, Hortalizas, etc. etc.

Para la venta:

POSADA DE CAMPELLO (puerta de Villena)

ALCOY

ESPUERTAS

Las hay apropósito para obras y cosas por el estilo, perfectamente acabadas y tan baratas que pueden competir con las que en otras partes se venden; pues la docena de estas solo costar 5 pesetas.—Acudid á la Tienda de la Viuda de Pastor

2.—Plaza del Portal Nuevo—2.



En la Imprenta de este periódico, S. Lorenzo 11. se imprimen Esquelas mortuorias á todas horas por instantes que sean, teniendo la precaucion de avisar al vigilante.

Las Esquelas que se impriman en este Establecimiento se publicarán GRATIS en la primera plana de nuestro periódico.

11. S. Lorenzo 11.

El mejor reconstituyente

FERRO-QUINA-BISLERI

REPRESENTANTE EN ALCOY

Blas Vilaplana Gisbert

Calle de Sta. Elena 16.